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FECHA: SEPTIEMBRE 12 DE 2014 
 

OCHO  COLUMNAS/PRIMERAS  PLANAS 

 “Ataca tornado” 

 
“Inversión millonaria de Pemex para Tula” 

 “Zonas urbanas registran más competitividad” 

 “Asaltantes disparan a policías federales” 

 
“Crespo a priistas: ‘no se me adelanten’” 

 
“Austeridad en alcaldías” 

 
“Piden diputados regular venta de teléfonos móviles” 

 “Piden austeridad en alcaldías” 

 
“Rechaza González estigmas en el PES” 

 
“Condena Peña acción de Perry” 

 
“Desmiente CNDH a Moreno Valle” 

 “Segob cancela cita con Padrés Elías; exige respeto al gobernador de Sonora”	  

 “La Cámara, por castigo ejemplar al consorcio de Larrea” 

I N S T I T U C I O N A L 
“No se generó Información” 

P A R T I D O S   P O L Í T I C O S 
Criterio-Equipo joven, fortaleza del PVEM estatal: Al cumplir sus primeros cien días al frente del Partido Verde 
Ecologista (PVEM) en Hidalgo, Avelino Tovar Iglesias muestra lo que siembra y, sin tapujos, desecha la existencia de feudos o 
cacicazgos internos que quiten o pongan dirigencias. El líder partidista plantea que el principal ingrediente que tienen como 
partido político, es justamente que es un equipo joven “que valoramos nuestra realidad y mediante el conocimiento 
buscaremos las soluciones”. 
En cien días, ¿qué tanto camino ha logrado avanzar, tomando en cuenta que había grupos que se declararon 
inconformes de manera abierta? 
Creo que hay avances que han permitido mostrar que hay compromiso de nuestra parte. Las confusiones que se vivieron en 
algún momento han logrado ubicar en su justo espacio a cada quien: nosotros trabajamos en todo el estado; nuestros 
militantes hacen su tarea y quienes tenían otros intereses ya los buscan en otros lugares. 
A esta distancia, ¿el Verde sigue como feudo político de Cuauhtémoc Ochoa? 
Los militantes del Verde son gente pensante que difícilmente podría estar bajo el yugo de alguien. Todos están aquí porque 
son compatibles con nuestros principios y luchan para tener un mejor ambiente. Y el compañero Ochoa es un gran amigo que 
goza de la estima de todos, y en atención a esa amistad, respeta la competencia de cada quien, nos lo ha demostrado. 
¿Electoralmente hay inquietudes ya platicadas entre la militancia? 
Claro, y creo que está presente que en las elecciones federales de 2015 tendremos una participación activa, pero será 
definitiva en 2016 cuando buscaremos multiplicar con creces nuestras 40 regidurías, tres sindicaturas, tres presidencias 
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municipales y cuatro diputados locales con las que contamos en la actualidad. Esa es nuestra primer meta electoral y 
mostraremos nuestras potencialidades. 
¿Los inconformes son todavía tema pendiente? 
Creo que ese tema ya fue superado con el trabajo que realizamos todos los días. Hemos sostenido reuniones con la 
estructura verde de 25 municipios para darles certeza que hay un proyecto serio. En estos cien días, lejos de voltear a 
capítulos cerrados, logramos reunirnos con nuestros regidores y síndicos, para conocer sus puntos de vista y sus propuestas. 
¿Es ese acercamiento que plantea la militancia? 
Bien sabemos que existen muchas carencias en Hidalgo, nadie las puede ocultar; sin embargo, la gente ha logrado una gran 
conciencia al descartar que les resuelvan los problemas, más bien piden las herramientas y los implementos necesarios para 
solucionarlas. No es un pueblo conforme con su condición y quiere trabajar. 
Acciones 
1.-Los regidores del Verde Ecologista fueron convocados para que a nivel municipal promuevan un reglamento del medio 
ambiente que permita normar criterios. Este documento impediría prácticas u obras que atenten contra el bienestar general 
en materia ecológica. 
2.-La semana anterior iniciaron la primera brigada médica en las comunidades de Huehuetla, como un apoyo directo a los 
pueblos que carecen de centros de salud. 
3.-Ya comenzaron los trabajos de organización para establecer viveros regionales que de manera permanente generarán 
plantas resistentes a cada zona, para lograr que un árbol sembrado cuente con el agua suficiente y los cuidados necesarios 
para garantizar su crecimiento. 
4.-Las oficinas que tendrá el PVEM en cada municipio se convertirán en centros de capacitación multimodales, porque lo 
mismo será el punto de reunión para recibir capacitación agrícola como para fomentar el conocimiento en sistemas de 
cómputo, en enlace con los migrantes, entre otras tareas. 
5.-El PVEM plantea convertirse en lo suficientemente atractivo para los jóvenes que ya crecieron con una disciplina en el 
cuidado del medio ambiente y que pretenden compartirlo con quienes comparten sus mismos ideales. 
6.-Anuncian una tarea insistente en el cuidado y restablecimiento del medio ambiente, sobre todo porque Hidalgo está 
considerada como una de las entidades más contaminadas del país. 
7.-La creatividad empresarial no sólo es aplicable a los negocios. También es solución de muchos problemas. 
8.-El optimismo firme y paciente siempre rinde sus frutos. Esto es de mi padre. 
(Jorge Martínez, página 10) 
Criterio-Moreno Abud exhorta al edil de Tezontepec a dejar de lado las disputas: El presidente estatal del PAN, 
Alejandro Moreno Abud, llamó al alcalde de Tezontepec de Aldama, Azael Hernández, a dejar de lado los enconos y privilegiar 
el diálogo para la solución de temas internos del blanquiazul. Cuestionado sobre el proceder del edil y sus simpatizantes, 
Moreno Abud refirió que lo exhortará a discutir el problema y le señalará que la comisión que él encabeza fue elegida en la 
Asamblea Nacional, por lo que no queda más que acatar las decisiones que los propios panistas impulsaron. Esto, luego de 
que el edil de Tezontepec de Aldama, y gente allegada a él, ha protagonizado por lo menos en dos ocasiones actos violentos 
en instalaciones o actos del PAN, el más reciente de ellos en el Comité Ejecutivo Nacional, donde se manifestaron en contra 
de que se alargara un año la dirigencia de Moreno. Sobre si por estos hechos Hernández pudiera ser sancionado, Alejandro 
Moreno dijo que esta es una acción que compete directamente al CEN del PAN, quien tiene el registro de lo que ocurrió: “No 
puedo ahondar más en el tema, porque no he visto nada en realidad, sólo lo que se comenta en pasillos”. Moreno Abud dijo 
que en el comité estatal está en contra de toda acción que propicie la violencia y refirió que en el caso de Hidalgo, el PAN 
tiene “puertas abiertas para todos”. (Emmanuel Rincón, página 11) 
Crónica-Será PES voz de ciudadanía, manifiesta secretario general: El Partido Encuentro Social (PES) no tiene 
ninguna denominación de origen ni estigma y será el partido que dé voz a los que no la tienen, afirmó en entrevista exclusiva 
para La Crónica de Hoy en Hidalgo Alejandro González Murillo, secretario general del Comité Ejecutivo Nacional. El empresario 
hidalguense habló también sobre las perspectivas a corto y mediano plazo del PES y destacó que son una verdadera 
alternativa para la sociedad que busca opciones en el escenario político-electoral de México. “Ya basta de voceros de partidos, 
aquí quien va a opinar realmente y a quien vamos a dejar que se exprese es a los ciudadanos, esas son las cosas principales 
que ofrece Encuentro Social”. 
ESTIGMA. 
En el capítulo de Hidalgo la cercanía de usted con Miguel Osorio, secretario de Gobernación; con Natividad Castrejón, hoy 
presidente del partido en el estado  
¿Genera un estigma al nacimiento de Encuentro Social en la entidad? ¿Genera alguna denominación de origen, 
por así decirlo? 
No, en lo absoluto, quiero dejarlo en claro, no niego mi amistad con Miguel Osorio, al contrario, es mi amigo lo digo con 
mucho orgullo, pero son absolutamente caminos distintos, la amistad no es sinónimo de que tengamos que reunirnos, a él 
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por supuesto que le platiqué hace dos años que estaba participando en este tema, él es muy respetuoso, al igual que yo soy 
respetuoso con el trabajo del secretario. 
¿Qué ofrecerá Encuentro Social a los ciudadanos mexicanos? 
El Partido Encuentro Social es un partido que lleva 12 años trabajando, quiero aclarar que no es un partido hecho al vapor; 
como ustedes saben ya tenemos acciones en Baja California Norte donde lleva siete años, es la cuarta fuerza política estatal. 
En una encuesta reciente salió como el partido con mejor presencia, con mayor credibilidad, pero qué es lo que me animó a 
trabajar aquí y qué es lo que ofrecemos: primero, ya cansados de discursos de todos los partidos, lo que hacemos es ser 
portavoces de la ciudadanía, dejar que la gente participe, eso es lo primordial. Segundo, retomar el tema de la familia, 
retomar el tema de los valores, que están muy perdidos, es por esos temas que trabajamos, pero principalmente, repito, ya 
basta de voceros de partidos, aquí quien va a opinar realmente son los ciudadanos. 
  
OBJETIVOS. El dirigente nacional del PES habla de una meta inmediata que es ir por un 50 por ciento del electorado a 
quienes ustedes detectaron como indecisos o personas que no quieren participar en elecciones, cansados de estas propuestas 
gastadas de los otros partidos. Por supuesto que vamos a ir por ese 50 por ciento, es claro que el hartazgo de los partidos 
políticos es lo que ha dejado una ausencia de votación, pero no nada más vamos por ellos, vamos por el cambio de la gente 
que hoy ya tiene decidido un partido, también vamos por ese mercado. Usted es un empresario muy reconocido desde hace 
muchos años en Hidalgo, ¿Qué lo hace recapitular e iniciar un camino en una ruta distinta que es el camino de la 
política? 
Cuando me hacen la propuesta de sumarme al proyecto de Encuentro Social, hace ya más de dos años, lo que me convence 
es la ideología, la esencia del partido, el trabajo que tienen, me he mantenido al margen de la política, pero me encantó la 
propuesta, es un trabajo que verdaderamente ayuda a la sociedad. Es muy fácil verlo pues está el trabajo comunitario, la 
forma y crecimiento que se ha dado poco a poco, eso es lo que me gusta del partido, porque la gente se suma, la gente 
realmente quiere un partido nuevo. Tuvimos 350 mil afiliaciones dentro de los municipios que piden línea de 200 mil, tuvimos 
320 mil y de las asambleas quiero decirlo bien claro, tuvimos asambleas en todo el país, fueron 250, qué significa esto, pues 
que la gente quiere una nueva expresión y es por eso que decido tomar este tema. 
¿Quién lo invita al PES? 
Me invitó directamente hace dos años el actual dirigente nacional, Hugo Erick Flores. 
¿Qué podemos esperar de Encuentro Social para los próximos años? 
Mira te lo voy a resumir porque es a lo que estamos enfocados, ¿qué pueden esperar del Partido Encuentro Social? Bueno, 
vamos a ser la voz de los que no tiene voz, así de sencillo porque es lo que va a pasar con este partido. (Andrés Torres 
Aguirre, página 03) 
Síntesis-Esperen tiempos electorales, pide Crespo a priistas: Ante el inicio del proceso de elección de diputados 
federales, que comienza de manera oficial en octubre próximo, y la postura de diferentes personajes de buscar una 
postulación, el dirigente estatal del PRI, Ricardo Crespo Arroyo, reiteró el llamado para que nadie se adelante ni apresure a 
los tiempos políticos.  A decir del líder de los priistas en la entidad, han sido constantes las intenciones de los integrantes de 
su instituto político de hacerse notar y declarar incluso que tienen las intenciones de buscar una postulación, no sólo para las 
diputaciones federales sino también para los cargos de elección popular de los comicios locales del 2016. Crespo Arroyo, 
aseguró que ante esa situación y sin dejar de considerar que al interior de su partido hay hombres y mujeres valiosos y con la 
capacidad de lograr las postulaciones y ganar los comicios, aseguró que es necesario nuevamente reiterar el llamado para 
que nadie adelante los tiempos oficiales ya que estos son momentos de cumplir a la población desde todas las trincheras. 'En 
el PRI sabemos que hay muchas mujeres y hombres valiosos que van a poder ser candidatas y candidatos, y el llamado del 
presidente del partido es que hoy desde la responsabilidad que tenga cada uno, ya sea en el servicio público o el propio 
partido es que hoy no han llegado los tiempos ni de análisis ni de iniciación del proceso electoral, por lo que ahora se trata de 
cumplir a la población'. De igual manera, manifestó que por ello todos quienes aspiran no sólo a ser tomados en cuenta para 
las diputaciones en disputa el 2015, y aún más para los encargos de los comicios locales del 2016, es que deben de esperar a 
que se lleguen los tiempos oficiales y los que tienen marcados en su partido. Finalmente, Ricardo Crespo reitero que en 
congruencia a lo que dice en su llamado, y pese a que es mencionado como uno de los principales personajes de su partido 
que será postulado a una candidatura para los comicios del 2015, se mantendrá al frente del PRI en la entidad hasta que la 
dirigencia del mismo determine otra cosa. (Jaime Arenalde, página 03) 
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I N S T I T U C I O N E S   E L E C T O R A L E S 
“No se generó información” 

P L A N O   E S T A T A L 
Criterio-Acelera Hidalgo por sector automotriz: Olvera Ruiz: Hidalgo no se quiere quedar fuera de la ola automotriz y 
se perfila como nuevo polo industrial que impulse al sector, aseguró José Francisco Olvera, gobernador de la entidad. Para 
ello, el estado ya ha invertido 15 millones de pesos en adecuar y reordenar las tierras y suelo disponible que podrá ofrecer 
para la industria, que están englobados en 13 planes de desarrollo en el sur de la entidad. El mandatario local destacó que 
aún falta llevar a cabo de ocho a nueve planes de desarrollo de disponibilidad de suelo para desarrollo industrial, lo que 
implicaría una inversión de 10 a 12 millones de pesos. Conectividad interestatal e integración logística, a través de la terminal 
intermodal y operabilidad ferroviaria son puntos fuertes que la entidad ofrece a futuros inversionistas. Además, la 
especialización regional del estado se alinea de la siguiente manera: Tula-Tepeji, con energía y logística, Tizayuca con 
manufactura, Pachuca con instituciones educativas y Altiplano con metal mecánica y transporte. “Toda esta fórmula nos hace 
pensar en el potencial del estado”, señaló en conferencia José Francisco Olvera. Aunque Hidalgo ya está en planes, las 
autoridades prefirieron dejar en la confidencialidad nombres y número de inversionistas interesados. Sin embargo, aseguraron 
que alguna armadora o proveedor se quedará ahí. “(Estos planes) requieren un tratamiento confidencial. La razón que nos 
trae aquí a la AMIA es que Hidalgo será receptor de inversión automotriz de diversas industrias”, apuntó José Pablo Maauad, 
secretario de Desarrollo Económico del Estado. Explicó que en la administración del gobernador se han invertido 30 mil 
millones de pesos para el desarrollo de diversas industrias. Hidalgo ha trabajado de manera importante en temas industriales 
y metal mecánico para que las marcas automotrices volteen la mirada a la entidad, dijo en su oportunidad Eduardo Solís, 
presidente ejecutivo de la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA). “El estado levanta la mano”, aseguró 
Olvera Ruiz. (Mar Zarrabal, página 25) 
Milenio-Busca FOR inversión del ramo automotriz (Alejandro Reyes, página 09) 
Crónica-Promueve JFOR a Hidalgo; empresarios automotrices (Alberto Quintana, página 04) 
El Independiente-Expone Olvera ventajas para instalar plantas automotrices (Redacción, página 02) 
El Reloj-Promueven al estado ante industriales automotrices (Redacción, página 04) 
Síntesis-Promueve Olvera los potenciales de Hidalgo en AMIA (Tania Monroy, página 04) 
Plaza Juárez-Hidalgo con probada capacidad para desarrollar proyectos estratégicos: FOR (Redacción, página 
3A) 
El Sol de Hidalgo-Promueve gobernador Olvera al estado de Hidalgo (Redacción, página 10A) 
Crónica-Solicita Congreso regular venta de celulares y chips: Aprobaron integrantes de la LXII Legislatura el acuerdo 
económico para exhortar a la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) y el Instituto Federal de Telecomunicaciones 
(IFT), que en sus facultades soliciten a los prestadores de servicio de telefonía móvil a que regulen la venta de chips y 
celulares, a fin de disminuir delitos relacionados con la delincuencia organizada como extorsión o secuestro. La propuesta 
emanada de la diputada por el distrito de Tenango, Dora Luz Castelán Neri, expone que a finales del 2013 estudios revelaron 
que en México existen 101 millones 339 mil líneas de celulares, de las cuales 80 por ciento están en la modalidad de prepago; 
es decir, que quienes contratan este servicio carecen de un registro formal o contratos ante alguna empresa proveedora. 
Además la venta irregular de celulares y chips con líneas telefónicas activas, sin registro alguno, es el instrumento principal 
que emplean grupos de delincuencia, pues muchos de estos aparatos pueden adquirirse en casas de empeño u otros centros 
de negocio. El acuerdo económico solicita el cumplimiento de lo que establece el artículo 190 de la Ley Federal de 
Telecomunicaciones, los concesionarios de servicio de telefonía móvil están obligados a conservar un registro y control de 
comunicaciones, que se realicen desde cualquier dispositivo, bajo cualquier modalidad que permita identificar con precisión la 
información de los suscriptores. De acuerdo con datos de las corporaciones policiales existen actualmente alrededor de 300 
bandas de extorsionadores que realizan 6 mil llamadas telefónicas al día en promedio. (Rosa Gabriela Porter, página 05) 
Milenio-Pide Congreso al IFT endurecer regulación en venta de celulares (Redacción, página 12) 
Criterio-Piden diputados que se regularice venta de teléfonos (José Antonio Alcaraz, página 07) 
El Independiente-Pide Congreso regular venta de chips y teléfonos (Redacción, página 05) 
El reloj-Piden diputados regular venta de teléfonos móviles (Verónica Ángeles, primera plana) 
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Crónica-Acude el gobernador al informe en Metepec: La rendición de cuentas y la transparencia en el manejo pulcro 
de recursos públicos es una realidad en Hidalgo, afirmó el gobernador Francisco Olvera al asistir al Tercer Informe de 
Gobierno del alcalde de Metepec, Marcelino Carbajal Oliver, efectuado en la comunidad La Victoria. En el acto, al que 
asistieron representantes del Congreso local, autoridades municipales y pobladores de diferentes comunidades, el mandatario 
aseveró que el rostro de un buen gobierno cobra sentido cuando se alcanzan metas establecidas, gracias a la efectiva 
coordinación entre las autoridades y la ciudadanía. Destacó que Metepec es un reflejo del trabajo con visión municipalista 
plasmado en el Plan Estatal de Desarrollo 2011-2016, por lo que reconoció la capacidad de trabajo y el compromiso del 
alcalde emanado del Partido Nueva Alianza. Recordó que bajo su gobierno se han invertido, sin distingos, importantes 
recursos en caminos rurales, apoyos al campo, electrificación y demás obras sociales. Al rendir cuentas a sus gobernados, el 
edil manifestó que Metepec se fortalece continuamente gracias a los diferentes proyectos ejecutados en la región, como 
apoyos a la educación, fortalecimiento de servicios de salud, infraestructura social y desarrollo integral de la familia. Indicó 
que entre las obras más importantes en desarrollo se encuentran infraestructura en educación, con una inversión superior a 1 
millón de pesos; Unidad Básica de Rehabilitación de la cabecera municipal, de más de 2 millones de pesos, así como la 
construcción de la tercera y cuarta etapa de una Unidad Deportiva. Carbajal Oliver expresó que con estas acciones el 
municipio asegura un futuro promisorio y con oportunidades para sus habitantes. La regidora Araceli Solís Pérez, al dar 
respuesta al informe, destacó que en el periodo informado los buenos resultados no son exclusivos de la administración 
municipal sino de todos los ciudadanos. “La corresponsabilidad de gobernar es de todos y nos compromete”.(Alberto 
Quintana, página 05) 
El Reloj-Inversiones se realizan sin distingo en todas las regiones (Redacción, página 03) 
Plaza Juárez-Hidalgo tierra de trabajo y transparencia: Olvera 
Uno más Uno-Hidalgo tierra de trabajo y transparencia: JF. Olvera (Redacción, página 05) 
El Independiente-Autorizan bono de 10 mil pesos mensuales para cada diputado: Pese al rezago social en la 
entidad, la junta de gobierno del Congreso de Hidalgo, que preside el priista Ernesto Gil Elorduy, autorizó bono mensual de 10 
mil pesos para cada uno de los 30 diputados, bajo el argumento de apoyos en transporte. De acuerdo con diputados 
consultados, “la ayuda” fue depositada el pasado 30 de agosto a cada legislador, quien decidirá si arrienda auto, compra 
gasolina o da mantenimiento al carro que tiene asignado. Ya que los actuales legisladores terminarán su encargo en 
septiembre de 2016, este bono que no fue ventilado entre todos los integrantes del Poder Legislativo significará al erario 
público 7 millones de pesos. De aceptarlo, la percepción neta de cada diputado será de 58 mil pesos mensuales, luego que 
ganaban 48 mil. Se hacen que la virgen les habla Antonio Chávez Barraza, legislador del Verde Ecologista, señaló que aún no 
acude a la agencia debido a que estuvo enfermo y lo operaron, pero agregó que sí tiene conocimiento del apoyo. “Necesito 
ver cómo va estar el proyecto, algunos de mis compañeros ya lo hicieron efectivo, pero si no lo tengo, no puedo hablar 
mucho de ello”, dijo y agregó que a “lo mejor” lo acepta. Tras indicar que se reservaba sus comentarios, Héctor Pedraza 
Olguín, legislador tricolor, dijo que está abocado en sus informes, por lo que todas las herramientas que el Congreso pueda 
acercar es en cumplimiento de sus labores. Argumentó que los legisladores no cuentan con recursos “materiales ni humanos 
de manera amplia, tangible. Tenemos que buscar los recovecos de beneficios”. El legislador en ningún momento tiene la 
capacidad para manejar recursos materiales con la finalidad de cumplir su trabajo, dijo el diputado del Valle del Mezquital. 
“Cualquier recurso que sea para servir a la sociedad, creo que a veces es limitado”. Miguel Romero Olivares, legislador priista, 
informó que aceptó el bono de transporte al señalar que era necesario para su labor en la Sierra, luego que representa el 
distrito Zacualtipán, pero dijo desconocer el monto. “Es un arrendamiento, el importe es equitativo para todos los diputados”, 
declaró y argumentó que, en comparación con otros estados del país, el Congreso de Hidalgo es de los que menos destinan 
ingresos económicos hacia los diputados. Rosalío Santana Velázquez, diputado priista y presidente de la comisión de 
transparencia y acceso a la información pública gubernamental, dijo desconocer si serán entregados 10 mil pesos a cada 
legislador para arrendar autos. En cambio, “hubo un consenso para establecer un sistema de rentas en los automóviles, cada 
diputado toma la decisión de participar o no participar y al final decide, porque es de su recurso, si finalmente se queda o no 
con el vehículo”. Leonardo Pérez Calva, diputado emanado del PRI, también dijo desconocer la entrega de bono para 
transporte. “No sé de qué me hablas, no sé cuál sea tu tema”. (Víctor Valera, página 03)  
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El Reloj-Podrán mujeres con más facilidad arrancar proyectos: Tras lograr la apertura de tres puntos de venta para 
ofrecer productos artesanales en Los Ángeles, California, el reto es establecer una red de trabajo entre microempresarias para 
contar con la capacidad de cubrir la demanda. Gabriela Mendoza Álvarez, presidenta de la Asociación Mexicana de Mujeres 
Empresarias (AMMIE), Capítulo Hidalgo, señaló que los puntos están localizados en plazas comerciales de la ciudad 
estadounidense. Indicó que esta apertura se logró gracias a la participación de la Asociación en una Expo Internacional de 
negocios de empresas, llevada a cabo recientemente. "A algunas les faltaba algo, pero estamos contactando a alguien que 
nos puede ayudar a exportar sin tanto costo, a todas las estoy formando en grupo para que tengan la capacidad de 
'responder a los pedidos porque es dificil que a una artesana le pidan 100 piezas y cumpla con ello", dijo la representante de 
las empresarias del estado. La Asociación participó en dicho evento con 11 stands, la mayoría de los cuales ofreció productos 
artesanales, principalmente textiles, pero los que captaron mayor atención de los asistentes a la expo, así como los que serán 
ofrecidos en los puntos de venta son los productos de Ixtle, los Tenangos, Pintura en tela, textiles de Cuautepec y cajitas 
pintadas. Los puntos de venta están disponibles para todas las empresarias que deseen ofrecer sus productos en esa ciudad y 
que cuenten con toda la documentación requerida para exportación. Mendoza Álvarez comentó que se tienen expectativas 
para iniciar la venta en Los Ángeles, a principios de 2015. (Esmeralda Canales, página 07) 

P L A N O   M U N I C I P A L 
“No se generó Información” 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Milenio-Intelecto opuesto… 

El dilema en Guerrero: Todo parece estar listo para la celebración del 204 Aniversario de la Independencia de México en 
Pachuca, capital del estado de Hidalgo, donde la mayoría de habitantes de la zona metropolitana que aglutina al menos 7 
demarcaciones tienen la oportunidad de acudir a los eventos que se organizan cada año para el festejo del mes patrio. Entre 
los tradicionales rituales de la tarde y noche del 15 de septiembre en Pachuca está el de la obligada visita al Centro al menos 
una vez, ya sea para ver que hay –simplemente-o para quedarse hasta la salida del gobernador por el balcón del edificio del 
Poder Ejecutivo y contemplar el espectáculo anual de pirotecnia y música que se presenta. En dicho día, cada año se le 
permite a los comerciantes instalarse sobre la avenida Vicente Guerrero para que además de los negocios establecidos haya 
venta de artículos de toda índole: ropa, artesanías, juguetes tradicionales, regalos y sobre todo comida, el atractivo principal 
de la fiesta nacional. Para este año, con la obra de pavimentación de avenida Guerrero se presentan diversos escenarios para 
la instalación de los tradicionales puestos para la “verbena”, pues de inicio las maniobras de trabajadores continúan en la 
zona, con avances notables pero sin la percepción de que vayan o puedan concluir –sobre todo de forma correcta-la 
colocación de la mezcla asfáltica y de las banquetas por dónde camina la gente la tarde y noche del 15. De acuerdo con el 
presidente municipal de Pachuca, Eleazar García Sánchez, ya tienen definida las zonas donde podrán colocarse los 
comerciantes en la fiesta del Grito de Independencia; sin embargo, representantes de la Comisión del Centro Histórico de la 
Cámara Nacional de Comercio Servicios y Turismo de Pachuca insisten en que no se permita la instalación de los 
comerciantes del 15 de septiembre, pues los negocios establecidos de la avenida Guerrero han resentido la baja en sus 
ventas por las obras que provocaron el cierre de la vialidad desde hace varias semanas. Son entendibles las posturas, por un 
lado, la autoridad municipal debe atender al sector informal que para bien o para mal está agrupado y busca realizar una 
actividad económica en beneficio de su sector. Por el otro, los empresarios que pagan sus impuestos, sus rentas, sus 
servicios, y que desean la oportunidad de la posible ganancia económica para ayudarlos a salir de la crisis temporal. “Son 
fechas en las que cerramos temprano porque afuera de nuestras banquetas se ponen todos los comerciantes ambulantes, 
este año de no ser así, después de mucho tiempo podremos medir que tanto impacto económico tienen las actividades de la 
verbena que se efectúa en Plaza Juárez”, señaló Gustavo Ríos Rivera de la Canaco capitalina. No se sabe aún qué pasará pero 
en tanto gobierno del estado ya anuncia con bombo y platillo el evento en donde habrán de presentarse grupos musicales y 
puestos de comida, así como juegos y venta de productos; que al final se dará ya sea en Guerrero, los arcos de Plaza Juárez, 
la calles contiguas, o aledañas, no dejarán de instalarse. 

 (Eduardo González, página 03) 
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Plaza Juárez-Alfil Negro… 
 
"AL TIEMPO", QUINCEAÑERO... ELEAZAR GARCÍA Y LOS CONTRERAS : Llegar a quince años en algo es casi siempre 
motivo de fiesta o de celebración, por eso ahora que el programa de televisión "Al Tiempo", que se transmite por el canal 3 y 
que conduce desde hace 15 años el periodista Javier Peralta, llega a estos años, lo menos que me queda es alegrarme, y 
darle un abrazo de felicitación a Javier por este programa que ha sabido convertirse en un espacio donde el protagonista es el 
entrevistado, y nunca el entrevistador, lo cual tiene mucho mérito, sobre todo en un tiempo en el que parece que quien 
conduce este tipo de programas tiene que ser la estrella por encima de quienes, con generosidad, acuden para dar sus 
puntos de vista o para opinar. Debe ser el programa de entrevistas más antiguo de la televisión del estado y se ha 
mantenido, por lo menos es lo que vemos, en el gusto de muchos televidentes, por la seriedad de sus entrevistas y porque no 
ha caído en lo corriente o en la televisión fácil en que se busque dejar de lado la posibilidad de darle al que prende su 
televisión un espacio de pensar y de tener un tiempo de reflexión sobre tenias diversos. No es, desde luego, una apuesta 
fácil, porque requiere una preparación adecuada del programa, con la búsqueda inicial del entrevistado, con temas diversos 
que van desde lo cultural, político, religioso, etc., en un abanico que le pueda ofrecer a quien ve el programa alternativas 
inteligentes, que les sirva de algo. Desde luego puede y debe haber a quienes el programa no les guste, porque en gustos 
hay de todo, pero lo que no se podrá objetar es que se hace con profesionalismo y con seriedad, sobre todo con respeto al 
entrevistado y que en este programa la estrella es el invitado y el público. Y eso, créame usted, es ganancia. Por eso 
bienvenido el año 16 y un abrazo a todos los que hacen Al tiempo....  
POR GENERACIÓN ESPONTÁNEA APARECEN GOLPES CONTRA ELEAZAR EN LAS REDES SOCIALES  
En campañas con padrinos que no cuesta mucho detectar, aunque los publicistas atribuyen a ciudadanos enojados contra el 
alcalde de Pachuca, dicen que en las redes sociales tunden al alcalde de Pachuca porque según los analistas de este 
fenómeno, no están de acuerdo con las obras que se hacen en la capital del estado, llámense fuentes o las esculturas 
monumentales que todavía ni están, pero ya se manifiestan en contra. Desde luego es de llamar la atención este tipo de 
campañas contra el alcalde, porque embellecer a la ciudad es algo que más bien se agradece porque de alguna manera se 
humaniza, y nadie en su sano juicio se va a lanzar en contra de la instalación de fuentes que le dan un toque de belleza como 
la del Bulevar Bonfil, que nadie en su sano juicio podrá objetar porque la verdad es una fuente bella. Ahora que cada quien 
puede opinar lo que quiera, pero la mayoría, por lo que se puede ver, la ha recibido muy bien. Pero cada quien puede opinar 
lo que quiera. Pero que de noche se ve muy bien, ni hablar, contra falta no argumenta. Contra los hechos no hay argumento, 
porque familias enteras acuden a tomarse la foto tomando copio fondo la fuente, lo que quiere decir que les gusta. En cuanto 
a las esculturas monumentales, todavía ni llegan y ya las condenan. Si eso no es mala fe, no sabemos qué sí lo sea. Es una 
campaña que quieren, disfrazar de disgusto de la ciudadanía, que ni suda ni se acongoja. Y eso ha dado pie para que muchos 
se pregunten si más bien no será el desquite por algún negocio que Eleazar no les dejó hacer y ahora se lo cobran con golpes 
bajos. Lo cierto es que ya cansan con sus golpeteos todos los días. Porque lo que sea de cada quien, Eleazar es un alcalde 
que trabaja y que se ve en sus acciones y obras, que es lo que cuenta. Que no les guste a sus críticos, es otra cosa. Porque el 
juicio que cuenta al final, es el de la gente. Y todo indica que a la ciudadanía sí le gusta y las disfruta. A los expertos de 
escritorio, ni modos, a sufrir sus amarguras. Por cierto, el 17 viene su informe... En que anunciará entre otras cosas, el 
camino de la remodelación de El Reloj, otra obra que les va provocar dolor de barriga a dos que tres expertos del Centro 
Histórico... Ni modos.... así es esto. 
 
(Adalberto Peralta, página 02A) 
El Reloj-La Hora en Punto… 
 
Padrés, un "sediento" gobernante. La muerte de 49 menores de edad tras el incendio de la guardería ABC, el ecocidio 
provocado por la minera Grupo México y la presa particular construida en una de las propiedades de Guillermo Padrés, son 
tres asuntos que en los arios recientes han indignado no sólo a los habitantes de Sonora, sino a la sociedad mexicana entera. 
El lamentable deceso de 49 niños y las heridas que marcaron para toda su vida a 76 infantes, ocurrido en el 2009 en la 
guardería ABC, provocó, además de una profunda indignación nacional, que los ciudadanos sonorenses reaccionaran en las 
urnas a favor del partido contrario que llevó a Eduardo Bours a la gubernatura de ese estado. La desgracia ocurrida a tan sólo 
unos meses de las elecciones estatales, fue una de las causas que permitió el apretado triunfo electoral del panista Guillermo 
Padrés, en quien los sonorenses habían depositado su confianza. Y aunque el Partido Acción Nacional gobernaba en el país 
con Felipe Calderón y en Sonora con Padrés, jamás hubo una investigación judicial a fondo por esos hechos, y la percepción 
de los ciudadanos en dicho estado, es que jamás se hizo justicia, ni a los padres de familia, ni a los menores de ABC. Cinco 
arios después, Sonora volvió a ser noticia nacional, luego de que se diera a conocer la devastación ambiental provocada por 
la minera Grupo México, que contaminó dos ríos de aquélla entidad, dañó de manera irreversible miles de hectáreas de tierras 
y provocó la muerte de una infinidad de especies de flora y fauna en la región. 40 mil metros cúbicos de ácido sulfúrico y 
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otros contaminantes fueron vertidos en los ríos Sonora y Bacanuchi, ante la indiferencia de un gobierno estatal que se mostró 
incapaz y negligente ante el daño generado por una empresa multimillonaria que tiene en concesión la mina de Cananea. La 
contaminación del agua impacto severamente al ganado y la producción de alimentos, lo que lastimó no sólo el abasto 
alimenticio, sino también la cadena productiva de un estado cuya prosperidad tiene como sustento el trabajo de la gente. 
Pero resulta indignante que mientras los habitantes de Sonora permanecen sumidos en la desesperanza, Guillermo Padres, el 
gobernador que llegó a la silla del poder como consecuencia de una desgracia, ha construido dentro de una de sus extensas 
propiedades una presa que le garantice todo el ario el abasto de agua para sus cultivos. Tras la denuncia de esta situación, 
Padrés en calidad de "virrey", decidió fuera de todas sus facultades, expulsar de esa entidad (que no es su estado) a tres 
funcionarios que no hicieron otra cosa que ventilar lo que se presume como un gran delito que el mandatario pudo haber 
cometido. Sonora indudablemente seguirá siendo noticia, no sólo en asuntos ambientales, políticos y de seguridad, sino en el 
tema de justicia, donde el gobernador panista, Guillermo Padrés, debe ofrecer disculpas a sus gobernados. 
 
(Edmundo Pineda, página 07) 
Vía Libre-deslinde… 
 
¿Y por qué no?: A pesar de que no hay banderazo de salida y los tiempos políticos para definir la candidatura del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI) de quien busque en 2016 suceder en la primera magistratura a José Francisco Olvera Ruiz 
son varios los personajes que se promueven para ofrecer su posicionamiento como un factor para estar considerados en esta 
competencia que violenta las reglas no escritas de la política al argumentar que cambiaron. Hay otros que caminando por la 
institucionalidad pueden ser integrados a los auto promovidos desde las posiciones en el gobierno federal o en las cámaras 
del Congreso de la Unión porque al final no bastará el posicionamiento, se requieren de ingredientes que garanticen la 
permanencia del grupo priista en el poder y evitar la radicalización. A 20 meses de la elección estatal y municipal polarizan 
opiniones hasta generar apuestas Omar Fayad Meneses, David Penchyna Grub y Nuvia Mayorga Delgado, pero nadie ha 
medido el desgaste y los acuerdos cupulares que obligadamente se dan en un proceso que estará aderezado por que por 
única vez se elegirá en una sola jornada gobernador, diputados locales y ayuntamientos. Por ello aparece sin que él lo pida o 
lo promueva el secretario de Gobierno Fernando Moctezuma Pereda que de ser primero postulado a la diputación federal por 
su natal Tula tendrá que ser incluido en la carrera sucesoria porque reúne los requisitos constitucionales y estatutarios para 
ser abanderado al sumar una presidencia municipal, una diputación local y una senaduría suplente. De agregar la diputación 
federal su estilo y actitud institucional por otros actores cuestionada puede ser un factor que dé certeza a la jefatura política 
priista que lo que menos quiere es la polarización que favorezca un fenómeno similar al que se impuso Olvera Ruiz en 2010. 

 (Alberto Witvrum, página web)  

Crónica-Balcón Político… 
 
Minisalario a consulta: Primero fue el Partido Acción Nacional (PAN), luego el jefe del gobierno del Distrito Federal, Miguel 
Mancera, después otros partidos políticos, incluido el Revolucionario Institucional (PRI), los que entraron al tema de discusión 
sobre la necesidad de elevar el salario mínimo de la clase trabajadora que en el DF es de 67.29 pesos y en Hidalgo es de 
63.77 pesos diarios. Los ciudadanos no sabemos bien a bien pero muchos consideraríamos que el tema es utilizado más con 
fines políticos y de fortalecimiento de imágenes de sus promotores que de una auténtica y real preocupación por el tan 
raquítico ingreso que percibe la mayoría de mexicanos. De acuerdo con la Encuesta Nacional de Ocupación de Empleo, 
elaborada en julio de este año por el Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI) hay en nuestro país 7 
millones de mexicanos que perciben el salario mínimo. Analistas y especialistas en el tema concluyen que ese salario mínimo 
tan bajo es “un factor de reproducción de la pobreza” y “México es el país latinoamericano que paga el menor salario 
mínimo”. Actualmente el 59.1 por ciento de la población de 14 años y más es económicamente activa (PEA); sin embargo, 12 
de cada 100 mexicanos subsisten con 67.29 pesos al día. El PAN llamó a su militancia a juntar firmas para llevar a las urnas 
en 2015 el tema de una consulta sobre mejorar el salario mínimo en el país; el diputado federal del PRD, Silvano Aureoles y 
seguro candidato al gobierno de Michoacán, sostuvo que de 1987 a 2014 aumentó el precio de la canasta básica en un mil 
773 por ciento, mientras que en ese mismo tiempo el salario mínimo subió 970 por ciento. El jefe de gobierno del DF propone 
un aumento gradual de salario mínimo, que el próximo año sea de 82.86 pesos y para el 2018, cuando termine el gobierno de 
Enrique Peña Nieto, alcance los 171 pesos. 
 
 (Carlos Camacho, página 03) 

Criterio-La Silla… 
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¿Qué carreras necesitamos?: Conforme pasan los meses me preparo mentalmente para enfrentar una situación al parecer 
irremediable: que mi hijo mayor se convierta en adulto y, al mismo tiempo, tenga que elegir una carrera universitaria. Mi 
preocupación no se centra en dónde va a estudiar, sino el qué va a estudiar. Un reciente trabajo de investigación de la OCDE, 
citado recientemente en las páginas de este diario, señala que en Hidalgo casi la mitad de los egresados no consiguen trabajo 
en lo que buscan. Es decir, que los jóvenes deciden hacer una carrera universitaria entusiasmados con trabajar en un sector 
determinado, y que al salir a la calle con su título bajo el brazo (si es que se titulan) se topan con la realidad de que nada hay 
para ellos, o al menos como ellos lo pensaron. Entiendo que hay carreras con sobredemanda, y que muchos jóvenes estudian 
pensando en hacer dinero, y que la frustración es lo primero que cosechan. De allí mi duda: ¿dónde está el error? ¿A quién le 
corresponde orientar a los futuros profesionistas en torno a la elección de una carrera? Mi primera opción de respuesta es a 
los padres (me incluyo). Una segunda implica a las universidades. La tercera incluye a las autoridades, y no sólo las 
educativas, sino las relacionadas con el trabajo y el desarrollo económico, las cuales podrían hacer verdaderas campañas de 
orientación vocacional. ¿Qué necesitamos más? ¿Ingenieros? ¿Comunicadores? ¿Licenciados en informática? ¿Geriatras? 
Quien sepa esa respuesta tendría que gritarla a los cuatro vientos, creo. Igual mi hijo la escucha a tiempo. 
  
 (Manuel Baeza, página 03) 
Milenio-Pájaro Carpintero… 
 
: Que el presidente municipal de Tulancingo, Julio Soto Márquez, fue ratificado como vicepresidente de Capacitación 
de la Asociación Nacional de Alcaldes, organización panista que agrupa a todos los ediles del blanquiazul del país; el 
hidalguense estuvo en el evento junto a su líder de partido, Gustavo Madero, a quien dicen que invitó para su informe de 
labores el próximo miércoles en donde también confirmó su asistencia el gobernador Francisco Olvera, por lo que podría 
darse encuentro de actores políticos nacionales. 

 

: Que quien madrugó en el tema de los informes anuales de labores legislativas fue el diputado priista por el distrito 
de Ixmiquilpan, Héctor Pedraza, quien presentó ayer en tribuna el resumen de acciones de la Comisión de Desarrollo 
Agropecuario y Recursos Hidráulicos, en específico en el tema de la Reforma para el Campo, en donde sorprendió a 
muchos pues sin aspavientos ni invitaciones para eventos, se limitó a rendir lo realizado en foros estatales, municipales y 
acciones para el sector agropecuario. 

: Que ante la imposibilidad presupuestal para que la UNAM elabore los Atlas de Riesgos de los municipios del estado, 
investigadores de la Universidad Autónoma de Chapingo ya tomaron la batuta en el tema, pues además de menos 
oneroso, perfilan un proyecto de planeación más adecuado para las necesidades de los hidalguenses. Dicen que al firmar el 
acuerdo para trabajar con municipios como Tepeji del Río, se indicó que van por al menos 8 alcaldías más, a quienes 
asesorarán en el tema sin que se gaste demasiado, pues aportará el 70% de la inversión el gobierno federal a través de 
la SEDATU. 

: Que en el municipio de Atlapexco los vecinos de varias comunidades han exigido al gobierno estatal su intervención, 
debido a que el gobierno municipal de Antero Nochebuena no les hace caso respecto al agua contaminada que les otorga 
la comisión de agua municipal, pues acusan que el líquido es imposible de usar porque además que está sucio presenta 
minerales nocivos. Dicen que llevarán pruebas del agua hasta la Plaza Juárez en Pachuca para ver si hay alguien que los 
pueda ayudar. 

 (Redacción, página 03) 
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Milenio-Las perlas… 
 
“El 15 de septiembre son fechas en las que cerramos temprano porque afuera de nuestras banquetas se ponen todos los 
ambulantes, este año de no ser así, después de mucho tiempo podremos medir el impacto económico” 
Gustavo Ríos Rivera 
Presidente de la Comisión del Centro Histórico de la Cámara Nacional de Comercio. 
 
 “Tenemos capacidad financiera para respaldar nuestros compromisos: finanzas públicas sanas, capacidad crediticia y activos 
territoriales. Por ello, invertir en Hidalgo es hacerlo de manera solvente y responsable” 
Francisco Olvera Ruiz 
Gobernador del Estado, durante la reunión con la Asociación Mexicana Automotriz. 
 
 “Siempre ha habido casos en todo el mundo de pediculosis (piojos) y lo que se tiene que hacer es primero en las escuelas 
identificarlo y hacer las tareas de higiene básicas, lo que venimos haciendo de manera continua” 
Pedro Luis Noble Monterrubio 
Secretario de Salud Estatal, sobre la infección a escolares por piojos. 

(Redacción, página 03) 
Criterio-Se dice que… 

que en Actopan, el alcalde Gregorio Hernández organizó, o mejor dicho desorganizó, el evento con motivo del videoinforme 
del gobernador Francisco Olvera, que se replicó con pantallas en los 84 municipios de la entidad, el pasado miércoles. En 
Actopan resultó muy poco concurrido, ya que el presidente municipal no convocó a la clase política ni a la sociedad civil y 
optó por meter a empleados de la presidencia municipal, pero cuando se dio cuenta que ni a esos se les informó, en su 
desesperación mandó llamar a alumnos de las primarias aledañas, para ocupar por lo menos la mitad de los lugares. Por 
cierto, Gregorio Hernández llegó al evento en estado inconveniente, pues la noche anterior había tenido una extenúante 
jornada festiva. 

que incertidumbre es el ambiente que reina al interior de las oficinas de la Sección XV del Sindicato Nacional de Trabajadores 
de la Educación (SNTE), pues varios de sus dirigentes han sido relacionados con el caso de Mirna García López, quien se 
encuentra recluida en el Cereso de Pachuca y es posible que en los próximos días el juez de la causa pueda llamar a declarar 
a quienes hoy tienen las riendas de los destinos de este sindicato en el estado. 

que el Congreso de Hidalgo sigue reprobado en cuestiones de emergencia y seguridad. A pesar que hace unos meses se 
realizó una revisión sobre las medidas de seguridad y emergencia, con ella se cambiaron extintores y se surtieron botiquines 
de emergencia, estos últimos continúan bajo candado. Ayer fue lamentable que a una estudiante de primaria, quien asistió a 
presenciar una sesión, quien accidentalmente se cortó la mano le fuera imposible utilizar el botiquín de emergencia, pues éste 
se encuentra bien resguardado. 

que Roberto Pedraza es mencionado para incorporarse como presidente del Comité Directivo Estatal del Partido 
Revolucionario Institucional cuando Ricardo Crespo Arroyo cumpla su periodo al frente, el cual vence el 30 de octubre 
próximo, aunque el mismo Roberto Pedraza ha expresado que le gustaría ver caras nuevas en esa responsabilidad, lo que 
significa, dicen sus allegados, que el político de Ixmiquilpan está abierto a cualquier responsabilidad, ya sea en su partido o 
en la administración pública del estado. 
 
 (Redacción, página 03) 
Independiente-El Socavón:  
 
El absurdo de pedir austeridad mientras te apruebas un bono de 10 mil pesos mensuales para gasolina. 
  
(Redacción, primera plana) 
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La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 
Con la llegada de tres partidos políticos más también crece la pugna por los votantes, en tal sentido el PES aprovechará a esa 
parte de la población que ya no está conforme con otras propuestas políticas y tratará de convencer para sumarse a su 
búsqueda del poder. En opinión del secretario general de dicho organismo darán voz a quienes por mucho tiempo han 
permanecido en el silencio y en el rezago social. 
 
(Redacción, primera plana) 
La Crónica de Hoy-Arriba:  
 
Arriba-Salvador Elguero: Mantiene el secretario particular del gobernador especial cuidado en esta área, que en mucho 
tiene que ver con el adecuado manejo de la agenda del titular del Ejecutivo estatal. Pule las estrategias que permiten atender 
en tiempo y forma cada detalle para que todo transcurra sin dificultades. Elguero Molina es sin duda uno de los hombres en 
quien recae una gran responsabilidad. 
 
Abajo-María de la Llave: La titular del zoológico en Tulancingo simplemente no termina con las labores correspondientes al 
mejoramiento de este espacio. Pese a las mencionadas acciones que tanto subrayó, queda claro que la optimización del lugar 
requiere más que palabras. Ojalá que todo lo prometido sea antes de que otra de las especies que en el sito permanecen 
“pague los platos rotos”. 
 
 (Redacción, página 02) 
La Crónica de Hoy-Grillerías: 
  
GIRA 
El gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz, acudirá el próximo lunes al municipio de Huejutla de Reyes, donde 
acompañará al alcalde José Alfredo San Román en su tercer informe de actividades. 
Luego viajará a Molango para asistir al informe del presidente municipal Gabriel Nery Hernández, quien es surgido de las filas 
del Partido del Trabajo. 
Este jueves el mandatario estatal asistió al informe del munícipe de Metepec, Marcelino Carbajal, quien pertenece al Partido 
Nueva Alianza, con lo que Olvera Ruiz reitera la apertura de su mandato hacia todas las ideologías partidistas en la entidad. 
 
EVENTO 
El Instituto Hidalguense del Deporte consiguió traer a la entidad un evento internacional de judo en el cual estarán presentes 
los mejores exponentes del mundo en esa especialidad. 
A finales de septiembre la ciudad de Pachuca será sede de las competencias de Judo en donde se espera una gran afluencia 
de público en los combates, ya que la delegación mexicana incluye en sus filas a varios deportistas hidalguenses. 
 
REGIDORA 
La regidora pachuqueña Adriana Flores no se duerme en sus laureles y trabaja en diferentes distritos con la representación 
del Organismo nacional de Mujeres priistas (Onmpri). 
Los mismo en municipios como Tulancingo o en Huejutla, la regidora capitalina busca espacios para realizar reuniones con 
mujeres del tricolor, lo cual ha sido interpretado como una estrategia adelantada de posicionamiento pre-electoral. 
Como era de esperarse las corrientes tricolores locales ya se manifestaron en contra de estas prácticas ante su dirigencia 
estatal. 
 
(Redacción, página 02) 
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P L A N O   N A C I O N A L 
El Universal-Condena Peña acción de Perry: En medio de un juego de espejos del tiempo me recibe en Palacio Nacional 
Enrique Peña Nieto. Pasé revista a un batallón de sus antecesores firmes, retratados en el muro largo como el siglo hasta 
llegar a una biblioteca reciente, vecina del elevador más antiguo del país y le hablo de usted, de señor y de don a un hombre 
al que le duplico la edad: el Presidente de México. En un laberinto de anacronismos ordeno mis preguntas para entender la 
conducta de este joven al frente de la política mexicana. Me gusta recordarlo la tarde aquella en La Habana cuando entregó 
el Águila Azteca a José Mujica, presidente de la República Oriental del Uruguay. Los tres, mientras comíamos, hablamos con 
la tranquilidad de viejos amigos que aún no éramos, con la frescura de una garúa en el Río de la Plata y la calidez del Caribe. 
Le hice entonces al veterano rebelde liberado una entrevista que reanudo hoy sin él como plática ininterrumpida. Al saludar a 
Peña Nieto tengo la sensación de volver a ese momento memorable y pienso que me hubiera gustado tener a Mujica de 
testigo frente al Zócalo. 
Sin preámbulos, iniciamos la charla. 
Señor presidente Enrique Peña Nieto, muchas gracias por darme esta entrevista y por dármela en Palacio Nacional. Al 
contrario, don Jacobo, es un gusto poder estar aquí con usted y tener la oportunidad de dirigirme a todos los mexicanos. 
Muchas gracias. El problema fundamental de México, señor Presidente, sigue siendo el de la pobreza. Usted lo señaló, hace 
poco dijo que no hemos podido superar el porcentaje de riqueza para los pobres desde hace 30 años; es decir, durante cinco 
sexenios la pobreza ha sido la misma, se han intentado programas sexenales que no han funcionado, han sido un fracaso. 
¿Cómo plantea la solución? Mire, don Jacobo, yo creo que la mejor política social que hay para combatir la pobreza de fondo 
y de raíz, sin duda, es el crecimiento económico. En los años en los que logramos tener un crecimiento económico mayor y 
sostenido, se observa en la historia económica y social cómo hay una disminución sensible de la pobreza. Sin embargo, desde 
hace prácticamente 30 años, nuestro gran desafío ha sido cómo logramos crecer económicamente y de forma sostenida, a 
mayores tasas y en tanto eso no ocurra, evidentemente no podemos hacerle frente a este gran reto y combatir con mayor 
eficacia la condición de pobreza. Hay que reconocer que en México hay 45% de la población en condición de pobreza. Y para 
ello hemos diseñado una nueva política social, don Jacobo, en este programa, que es una evolución del anterior Programa de 
Oportunidades, ahora Prospera, y que inscribe en su nombre el espíritu del programa, que busca la prosperidad para quienes 
están en mayor rezago y que no sólo sean sujetos del asistencialismo del Estado mexicano, sino darles ahora mejores 
herramientas para que quienes están en esta condición, se puedan incorporar a la actividad productiva, puedan tener su 
propio negocio o puedan incorporarse al mercado laboral. ¿Cuáles son los componentes adicionales del Programa Prospera? 
Primero, el otorgamiento de becas para que los jóvenes estudien hasta la universidad; que podamos darles a las mujeres y a 
los hombres oportunidad de ser parte del sistema financiero, de la inclusión financiera, de enseñarles y formarles en el 
ahorro; en tener oportunidad de contraer crédito para emprender cualquier actividad económica. Son algunos elementos 
nuevos del Programa Prospera. Esto irá de manera paralela, a lo que pretenden las reformas estructurales que se han 
alcanzado, que es lograr mayor crecimiento económico y una eficiente instrumentación de la política social; será lo que 
realmente nos permita, don Jacobo, disminuir la pobreza y tener un reparto más equitativo de la riqueza que genera el país. 
Señor Presidente, en anteriores programas asistencialistas, como usted les llama, para ayudar a la gente pobre, hemos visto 
que mientras dura el programa la gente es ayudada, cuando termina la gente vuelve a su anterior situación de pobreza, no 
hay una asimilación a un México productivo, permanente para ellos. Creo que se requiere una reformulación de la estructura 
económica del país. Don Jacobo, yo pondría esto en dos ópticas a compartir con usted a partir de su cuestionamiento. Es 
evidente que la política social del Estado mexicano no sólo debe asegurar que quienes viven en pobreza tengan un mínimo de 
beneficio, de bienestar, que es hasta ahora a donde ha alcanzado la política social del Estado, sino, como ya lo señalé, a 
través de estos mecanismos de incorporarles al sistema o la inclusión financiera, de prepararles para el ahorro, de darles 
mayores oportunidades de educación. Hasta ahora sólo se les permitía o los apoyos iban solamente para quienes estudiaban 
hasta preparatoria. Hoy se amplían para que reciban becas para la universidad, lo cual asegura —o está demostrado— que 
quienes tienen estudios universitarios tienen, de acuerdo con un estudio del instituto de educación, tienen 80% más ingresos 
que quienes tienen un nivel educativo menor. Además se les da prioridad en la capacitación para el empleo y que puedan 
incorporarse a alguna actividad productiva. Éste es, me parece, un elemento fundamental para atender a quienes están en el 
rezago, pero, por el otro lado, como ya señalaba, tenemos que buscar el crecimiento económico y dentro del crecimiento 
económico hay que apuntar que hay también una nueva reforma hacendaria que lo que busca es darle al Estado mayor 
capacidad financiera para atender los problemas de la sociedad. El reparto o la participación del Estado, la intervención del 
Estado para asegurar que la riqueza tenga una mejor distribución se da precisamente a partir de una política hacendaria y la 
reforma hacendaria que se alcanzó está en esta orientación, de cobrar un mayor impuesto y una mayor tasa a quienes tienen 
mayores ingresos, precisamente para que el Estado, en su política, pueda apoyar a quienes están en una condición de mayor 
desventaja o en condición de pobreza. Y es así como ocurre en el mundo, don Jacobo. Es la intervención del Estado el que 
propicia, a través de sus políticas públicas, una mejor distribución de la riqueza, a través de sus sistemas para asegurar salud, 
educación. Esto es lo que ocurre en otros países de mayor desarrollo al que tiene nuestro país. Y eso es justamente, yo diría 
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que estos son los tres pilares: una eficiente política social, un mayor crecimiento económico y una política hacendaria que 
asegure que la intervención del Estado pueda estar con mayor capacidad para responder a las demandas de la sociedad. 
 El combate a la corrupción 
¿Y la corrupción, señor Presidente? Parece ser que en el último Informe le dio usted un menor espacio, después de haber 
hablado de una comisión anticorrupción y luego de una fiscalía anticorrupción. ¿No es un problema todavía? Sigue siendo un 
problema, don Jacobo. Yo he señalado, y me parece que es el primer reconocimiento que tenemos que hacer, que es un 
problema de orden cultural, que no es privativo ni del ámbito público, sino también está en el ámbito privado, que está en la 
vida de la sociedad. Que evidentemente el gobierno tiene que hacer un mayor esfuerzo para sancionar las prácticas de 
corrupción que se dan al interior del mismo, pero creo que eso no será suficiente. Yo creo que tenemos que partir de 
reconocer que es un cáncer, que es un problema que tenemos. He señalado que no es privativo tampoco de México. No sólo 
se da aquí. Se da en todos los países de la humanidad. La historia recoge distintos episodios. Es claro que es un problema de 
la condición humana, de la condición cultural y que tenemos que hacer un esfuerzo, a partir de reconocer este problema, 
para combatirlo a través de la prevención, de inhibir prácticas de corrupción, es decir, desincentivar aquellos espacios donde 
se propicia la corrupción. Y yo creo que hoy el Estado mexicano tiene instrumentos más robustos y más sólidos. Tenemos un 
instituto de transparencia que deriva de las reformas, con mayor capacidad, que hoy tiene atribuciones en otros Poderes, no 
sólo dentro del Ejecutivo, sino que ahora tiene atribución para asegurar transparencia en el Poder Judicial, en el Legislativo, 
en todos los niveles de gobierno, en el federal, estatal, en el municipal; busca crear todo un sistema para asegurar 
transparencia. Es una nueva figura y una nueva institución que está dedicada a asegurar mayor transparencia en el ejercicio 
de los recursos públicos. Por otro lado, también en la reforma política, se le da ahora autonomía a la Procuraduría, antes 
Procuraduría General de la República, que dejará de serlo a partir de que se emita la nueva ley sobre la Procuraduría, que la 
convierta en una fiscalía de la nación, autónoma. Y que tiene, a su vez, dos fiscalías: para delitos electorales, y otra para 
combatir la corrupción. Y esto, sin duda, habrá de complementarse con lo que derive de la iniciativa que presentamos hace ya 
dos años, que está en el Congreso, que fue debatida en el Senado, que ahora está en la Cámara de Diputados, y que es 
precisamente la creación de una Comisión Nacional Anticorrupción. Yo creo que, por lo que he recogido de todas las fuerzas 
políticas en el Congreso, que sesionan desde el 1 de septiembre, que será un tema que se debata, se enriquezca y defina otro 
mecanismo adicional que tenga el Estado para combatir la corrupción. Pero creo que tenemos que partir de hacer este 
reconocimiento, de asumir todos un compromiso en el combate a la corrupción y yo espero que estos mecanismos que el 
Estado mexicano tiene nuevos, fortalezcan esta capacidad para ir sembrando, lo que yo he señalado, una nueva ética social 
en nuestro país. 
 
Menos violencia 
 Desde que tomó usted posesión, implantó una nueva forma de luchar contra la delincuencia, contra el narcotráfico, contra la 
inseguridad en general ¿ha dado resultado? Los resultados, o al menos las cifras que hoy se tienen en cuanto a la medición 
de homicidios, secuestros, robos, sin duda resultan alentadores, porque hoy claramente tenemos menor violencia a la que 
teníamos hace dos años. Así lo indican todas las cifras que son públicas, que no sólo tienen los órdenes de gobierno, sino que 
la propia sociedad y las organizaciones que están muy involucradas en los temas de seguridad, que les preocupa la 
inseguridad del país, conocen y forman parte de esta estadística, que además INEGI, como entidad autónoma, da a conocer 
sobre el número de homicidios. Y claramente se ve una disminución de los niveles de violencia, del número de homicidios; en 
algún momento tuvimos un crecimiento en el número de secuestros, que nuevamente, a partir de una política instrumentada 
a inicio de este año, vuelve a tener una tendencia hacia la baja; un menor número de robos, de robos con violencia, de robos 
en carreteras. Sin duda, estamos claramente percibiendo una disminución en la inseguridad, pero la tarea no está acabada. 
Nos falta mucho por hacer. Queremos volver a condiciones donde teníamos mayor tranquilidad. Y a la luz de todos, el nivel 
de violencia se incrementó en el pasado reciente. Y hoy estamos en una tendencia a la baja. ¿Qué ha posibilitado esto? Yo 
atribuiría mucho de ello a una mejor coordinación en las tareas de seguridad del orden federal y de los órdenes estatales. 
Deja de haber competencia, si no estuviéramos hoy en un sistema de mayor coordinación, de hacer políticas diferenciadas y 
focalizadas a partir de las condiciones de cada una de las regiones del país. Se establecieron cinco regiones para atender los 
problemas de seguridad de cada una de estas regiones del país. Y los resultados saltan a la vista. Yo le puedo decir que en 
términos generales, en todo el país, la disminución de 2012 a 2013 fue de casi 13%. Y en estos primeros siete meses del año, 
ocho meses, hay una disminución de 28% en cuanto a la comisión de homicidios, que eso proyectaba violencia, 
lamentablemente. Es decir, es un buen indicador y mucho de ello responde a esta coordinación. Pero hay estados en la que la 
disminución todavía es aún mayor, especialmente en la zona fronteriza, el caso de Ciudad de Juárez, el caso de Monterrey y 
su zona metropolitana, que en algún momento fueron muy señalados por el incremento que tuvieron de inseguridad. En estas 
entidades de la frontera, la disminución ha sido incluso superior a 50%. Sin duda, hay estados que han avanzado más, otros 
en un menor avance. En términos generales es este porcentaje que yo le refiero de casi 29%, pero alentador, pero dejando 
tarea, mucha tarea todavía por hacer, don Jacobo. Yo espero que las cifras gradualmente nos están dando o mostrando una 
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mejora aún mayor en las condiciones de seguridad que tiene el país. Estamos trabajando para lograr el México de paz y de 
tranquilidad que ofrecimos a los mexicanos. (Jacobo Zabludovsky, primera plana). 
La Jornada-La Cámara, por castigo ejemplar al consorcio de Larrea: La comisión especial de la Cámara de Diputados 
que investiga el derrame de sulfato de cobre acidulado en los ríos Sonora y Bacanuchi propondrá ‘‘analizar los términos de la 
concesión’’ otorgada al Grupo México, que maneja la mina de Cananea, en tanto la empresa de Germán Larrea no cumpla con 
los damnificados, la regulación ambiental y garantice condiciones de seguridad en su operación. La instancia legislativa 
también solicitará al gobierno federal ‘‘una sanción ejemplar, tanto penal como administrativa, en contra de la empresa 
minera Grupo México’’, una vez que los diputados de todos los partidos corroboraron la semana pasada que la subsidiaria 
Buenavista del Cobre mintió sobre el origen del derrame y escondió el hecho al menos dos días. La comisión especial de San 
Lázaro revela, en un documento de trabajo que servirá para elaborar el informe final que será entregado el 17 de septiembre 
a la Junta de Coordinación Política (Jucopo), que el tubo del cual se derramaron 40 mil metros cúbicos de sulfato de cobre 
‘‘no ha sido arreglado’’, esto es, la fuga continúa. Entre las propuestas incluidas en el documento que servirá de base del 
informe final, del que La Jornada tiene copia, se plantea constituir un fideicomiso tripartito entre el gobierno federal y estatal, 
así como Grupo México, para que puedan pagarse las indemnizaciones a 24 mil 48 habitantes afectados de los municipios de 
Arizpe, Banámichi, Huépac, Aconchi, Baviácora, San Felipe de Jesús y Ures. Para la comisión, Grupo México, a través de su 
subsidiaria Buenavista del Cobre, ‘‘mintió desde un primer momento, ya que pasaron varios días en que tuvo conocimiento del 
derrame y no avisó a las autoridades correspondientes, dejó que se siguieran contaminando las aguas y después señaló que 
el derrame fue a causa de las lluvias, lo que fue desmentido por la Comisión Nacional del Agua (Conagia) y el Servicio 
Meteorológico Nacional (SMN)’’. El informe concluye que Grupo México y su subsidiaria Buenavista del Cobre ‘‘mostraron 
indolencia ante la magnitud del problema, por lo que pusieron y siguen poniendo en peligro a las poblaciones afectadas y no 
cabe la menor duda de que han incurrido en delitos en materia ambiental’’. Los diputados de la comisión especial realizaron, 
la semana pasada, un sobrevuelo en helicóptero por la zona afectada: ‘‘Esta comisión especial detectó diversas 
irregularidades por parte del Grupo México, ya que durante el sobrevuelo en la región se observó que no se han realizado las 
reparaciones necesarias a la infraestructura de represos de lixiviados de la minera Buenavista del Cobre, los cuales 
ocasionaron el derrame de sustancias tóxicas’’. El texto recuerda que el pasado 6 de agosto, debido a una falla en la tubería 
de salida de un represo de la mina, se provocó un derrame de más de 40 mil metros cúbicos de lixiviados de cobre (CuSO4), 
arsénico, cadmio, cromo, mercurio y ácido sulfúrico en el río Bacanuchi, afluente del río Sonora. Al día siguiente, habitantes 
de la zona informaron a la Unidad de Estatal de Protección Civil del gobierno de Sonora de la coloración inusual del cauce, 
pero la empresa notificó el 8 de agosto vía telefónica y formalmente apenas el 12 de agosto. ‘‘Se constató que la empresa 
mintió al no informar del derrame e incluso fue sorprendida días después, de acuerdo con lo señalado por funcionarios 
federales, canalizando y bombeando las sustancias contaminantes al río’’, resalta el reporte. La primera justificación de la 
minera fue que el derrame se ocasionó por lluvias atípicas, lo cual no ocurrió, como demostraron el Servicio Meteorológico 
Nacional y la Conagua. Entonces, la compañía atribuyó el incidente a la ruptura de un tubo del represo construido por 
Terracería, Construcciones y Vías Férreas (Tecovifesa), compañía que participó en la obra del Acueducto Independencia, 
promovida por el gobernador panista Guillermo Padrés Elías. La comisión refiere que en la reunión de trabajo con directivos 
de la empresa, éstos hicieron un diagnóstico preliminar del origen del derrame. ‘‘Lo atribuyen al contratista Tecovifesa, 
indicando que la empresa no soslayará su compromiso de reparar las afectaciones ambientales provocadas por el derrame’’. 
Tecovifesa es propiedad de Miguel Ángel Ayala Guerrero, ex presidente de la Cámara Mexicana de la Industria y la 
Construcción. La comisión comprobó ‘‘que para la magnitud del problema, en el lecho del río Sonora se observaron pocos 
trabajadores en labores de limpieza, además de que la arena que retiran del afluente la están llevando a una presa a cielo 
abierto junto a la minera Buenavista del Cobre, de Cananea’’. Incluso, la comisión recomienda que ‘‘ante tales circunstancias 
la mina no debiera estar en operación, porque no sabemos dónde se están depositando los desechos tóxicos’’. Como expresó 
hace unos días el presidente de la comisión especial, Marco Antonio Bernal (PRI), el reporte asegura que en el castigo 
ejemplar para Grupo México ‘‘lo que está en juego son las capacidades reguladoras y sancionadoras del Estado mexicano, y 
esta Cámara de Diputados está obligada a ponderar las herramientas jurídicas con las que se cuenta y, en su caso, ante la 
precariedad o ausencia de ellas, dotar al Estado del fundamento legal que se requiera para hacer efectivas sus capacidades 
reguladoras y sancionadoras’’. Los diputados también se reunieron con funcionarios federales que fueron expulsados por 
Padrés Elías, luego de que éstos confirmaron que el gobernador construyó una represa para su uso personal. En el encuentro 
participaron el delegado de la Secretaría del Medio Ambiente, Jorge Andrés Suilo Orozco; el delegado de la Procuraduría 
Federal de Protección al Ambiente, Jorge Carlos Flores Monge; el delegado de la Secretaría de Agricultura, Horacio Huerta 
Ceballos, y el director del Organismo de Cuenca Noroeste de la Conagua, César Alfonso Lagarda Lagarda. ‘‘De la reunión con 
los delegados federales pudimos constatar que al momento del derrame, el material contaminante era de al menos 40 mil 
metros cúbicos, equivalente a 4 mil pipas; 5 mil hectáreas siniestradas; 24 mil personas afectadas; 35 pozos de agua potable 
cerrados y 320 de uso agrícola y ganadero. El impacto económico es aún incuantificable y merecerá un monitoreo por lo 
menos los próximos cinco años’’, describe la comisión. Los diputados solicitaron a la Comisión Estatal de Protección Civil las 
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actas del comité de emergencia; también lo hicieron al gobierno de Padrés Elías. ‘‘Al día de hoy no han sido entregadas’’, 
lamenta. Señala que los funcionarios federales revelaron que el gobierno del estado ‘‘no ha explicado en función de qué se 
está indemnizando ni cómo se han cuantificado los daños, ni tampoco con qué recursos se está pagando a los pobladores 
afectados. Hacen falta acciones urgentes y estructurales, como el retiro de la arena contaminada que la empresa no ha 
realizado; solamente y por un día la empresa mandó a una cuadrilla en un kilómetro del cauce a echar cal; afirmaron que no 
han visto a nadie trabajando, por lo que la tarea estructural, que es la restauración ambiental, llevará años’’. (Enrique 
Méndez y Roberto Garduño, primera plana) 
Excélsior-Segob cancela cita con Padrés Elías; exige respeto al gobernador de Sonora:. Miguel Ángel Osorio 
Chong, titular de la Secretaría de Gobernación (Segob), canceló el encuentro programado para hoy con Guillermo Padrés, 
gobernador de Sonora, por la falta de “condiciones necesarias para un diálogo respetuoso y constructivo”. En un comunicado, 
la dependencia confirmó que sí estaba agendada una reunión con el mandatario estatal. Sin embargo, “hoy estamos en una 
circunstancia diferente”, dijo el titular de la Segob tras una reunión con el Consejo Mexicano de Negocios. El pasado martes, 
Padrés acusó a funcionarios federales de haber actuado tarde ante la crisis ambiental desatada por Grupo México y 
posteriormente los expulsó del comité que atiende el caso. Osorio exhortó ayer al gobierno estatal a que se conduzca con el 
mismo respeto y actitud constructiva que ha mostrado el gobierno de la República. 
Osorio cancela reunión con Padrés  
El titular de Segob asegura que la cita se realizará cuando haya condiciones para un diálogo “respetuoso y constructivo”. El 
secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, pospuso de manera indefinida el encuentro que sostendría con el 
gobernador de Sonora, Guillermo Padrés Elías, “hasta en tanto no existan las condiciones necesarias para un diálogo 
respetuoso y constructivo”, informó la dependencia federal. El funcionario federal confirmó que en días pasados se había 
acordado un encuentro con el mandatario estatal para hoy; sin embargo, Osorio Chong aseguró que “hoy estamos en una 
circunstancia diferente”. Al término de una reunión de trabajo con integrantes del Consejo Mexicano de Negocios, Osorio 
precisó que el cambio de planes se deriva de los señalamientos que, “sin sustento alguno”, hizo el mandatario sonorense. El 
secretario de Gobernación pidió “al gobierno del estado y a sus funcionarios que se conduzcan con el mismo respeto y actitud 
constructiva que ha mostrado el gobierno de la República”. Osorio Chong destacó que “el gobierno de la República está 
haciendo lo que corresponde y confío en que el gobierno de ese estado haga lo propio”. El pasado 9 de septiembre Padrés 
Elías acusó a los delegados federales de Semarnat, Profepa y Conagua en la entidad de no haber actuado a tiempo para 
evitar el derrame tóxico en los ríos Bacanuchi y Sonora, ocurrido en agosto pasado. Posteriormente los expulsó del Comité de 
Atención a la Emergencia (COE) y pidió su destitución, por considerar que no eran interlocutores válidos, además de que 
acusó al gobierno federal de no aportar recursos para la atención de 22 mil habitantes de la región afectada. “En la reunión 
de Protección Civil, el presidente de ese consejo es el gobernador del estado o sus representantes, y seguiremos al frente de 
ese consejo, pero de ninguna manera considero como un representante válido a ninguna de esas dependencias federales, a 
los señores delegados. No son bienvenidos. Esta situación motivó que el miércoles el vocero de la Presidencia, Eduardo 
Sánchez, respondiera de manera enérgica al gobernador al señalar que no hay sustento para dichas acusaciones.  
Respuesta 
Al respecto, Guillermo Padrés Elías lamentó que el secretario de Gobernación haya cancelado la reunión pactada para este 
viernes y se dijo dispuesto a restablecer el diálogo. En un comunicado de prensa donde reconoce y agradece la intervención 
del presidente de la República, Enrique Peña Nieto, quien logró un fideicomiso de dos mil millones de pesos para la reparación 
del daño en la zona del río Sonora, el gobernador se dijo respetuoso de las instituciones. (Carlos Quiroz y Daniel 
Sánchez , primera plana) 
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C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 
 
AMLO y su desaire a Miguel Barbosa: Se puede anticipar que Andrés Manuel López Obrador dará a Morena en 2015 los 
votos que garantizarán tanto la conservación del registro de su partido como las diputaciones federales y locales para levantar 
su tercera plataforma en pos de la Presidencia en 2018. Continuará neceando, eso sí, en apostar a la catástrofe nacional y 
mandar al diablo a las instituciones, y mucha gente (más uno que otro medio “crítico”) lo seguirá por su liderazgo carismático, 
mesiánico y populista. Luego de los descalabros de 2006 y 2012, el cuidado que requiere su salud y el avance de su edad, 
puede preverse también que le será menos fácil aproximarse a la cúspide. Pese a todo, seguirá conduciéndose dentro de los 
cauces legales, lo cual es muy sano en una democracia impensable sin quienes piensan como él. Ahora que, si de 
menosprecios se trata, para el lector José Rade, el que AMLO aplicó antier al presidente de la Mesa Directiva del Senado, 
Miguel Barbosa, “es el karma de los perredistas: son los mismos que desairaron a Calderón como Presidente…”. 
Gulp. 
 
 (Carlos Marín, primera plana) 
Milenio-Trascendió… 
 
:Que el coordinador del Partido del Trabajo en el Senado, Manuel Bartlett, reclamó ayer al personal del Resguardo 
Parlamentario haber encaminado mal a Andrés Manuel López Obrador durante su visita a la Cámara alta, al argumentar que 
él iba detrás del tabasqueño cuando se equivocaron de sala. 
 
Sin embargo, sobre el desaire, el petista argumenta que también los legisladores se pudieron cambiar de lugar para 
acompañar al ex jefe de Gobierno y ahora líder de Morena. 
 
:Que en medio de la polémica de la Línea 12, el jefe de Gobierno del Distrito Federal, Miguel Ángel Mancera, acudió a la 
celebración del Día del Trabajador del Metro, donde fue ovacionado. 
 
Ahí refrendó su compromiso de elevar la calidad del servicio y, además, se sorprendió, pues, pese a la convocatoria que le 
hizo al director general del sistema de transporte, Joel Ortega, éste la desairó, algo que, claro, no hizo el eterno dirigente del 
sindicato, Fernando Espino. 
 
:Que el titular de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes, Gerardo Ruiz Esparza, no quiere sorpresas durante su 
comparecencia ante comisiones de la Cámara de Diputados del próximo 23 de septiembre, y por ello decidió “tantear” el 
terreno y allanarlo en la medida de lo posible. 
 
Para ello convocó a un desayuno con medio centenar de legisladores de todas las fuerzas políticas, quienes, según se dice, 
salieron ayer del encuentro satisfechos con la exposición y las respuestas del funcionario respecto al megaproyecto del nuevo 
aeropuerto de la Ciudad de México. 
 
:Que en el Poder Judicial de la Federación no cayó nada bien el discurso de Felipe Borrego Estrada, quien se estrenó como 
integrante del Consejo de la Judicatura Federal e hizo una crítica a dicha institución. 
 
Su intervención, que versó sobre la infiltración de malos jueces, les pareció un atrevimiento pero, aún más, les molestó que 
preguntara si en verdad es funcional dicho organismo. Pues si no, para qué se integra, ¿no? 
 
:Que hace unos días la chiapaneca y ex diputada suplente Jeanette Moisés, quien fuera la número dos del movimiento Volver 
a Empezar encabezado por Manuel Espino, cumplió su primer mes en la Secretaría de Gobernación como directora de 
Modernización de la dependencia. Ella sí volvió a empezar. 
 
 (Redacción, página 02) 
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Criterio-Jaque Mate… 
 
El déficit real: Las estadísticas oficiales son un juego de espejos. El gobierno de la República ha decidido usar porcentajes 
del PIB en lugar de montos concretos de dinero para suavizar ciertas informaciones. De la misma manera ha optado por 
redefinir conceptos para que las cosas se vean bajo una luz más favorable. En sus Criterios generales de política económica 
2015, por ejemplo, el gobierno federal nos dice que se reducirá el déficit de presupuesto de 1.5 por ciento del producto 
interno bruto en 2014 a tan sólo 1 por ciento el año que viene. Parece razonable, ¿verdad? ¿Quién podría preocuparse de un 
déficit del gasto público de sólo 1 por ciento? Pero cuidado. El faltante no es de 1 por ciento del gasto público, que sería una 
forma más adecuada de medirlo, sino de toda la producción de bienes y servicios del país. No entiendo por qué el déficit deba 
medirse contra el PIB y no contra el gasto. Si yo tengo un faltante en mi presupuesto personal quizá sea de sólo un 
0.0000001 por ciento del PIB, pero me puede quebrar si es el doble que mis ingresos. Ese pequeño 1 por ciento se eleva en 
metálico a 183 mil 569.9 millones de pesos. La cifra no es tan diminuta como se pensaba, ¿verdad? Pero ahí no acaba el 
problema. Otro detalle es que el 1 por ciento no es la cifra total, sino sólo una parte. Efectivamente, desde hace algunos años 
el gobierno ha dado a conocer una cifra de déficit que no incluye las inversiones de Pemex, la Comisión Federal de 
Electricidad y otras empresas paraestatales. Si incluimos esta pequeña omisión, el verdadero déficit que se está proponiendo 
para 2015 pasa de 1 a 3.5 por ciento del PIB. En pecuniario, los 183 mil 569.9 millones de pesos son en realidad 641 mil 510 
millones de pesos. Pero tampoco para ahí el iceberg. Al escarbar se encuentra uno con que las cifras de gasto público no 
incluyen tampoco el servicio de toda la deuda pública. Ni los pagos por Pidiregas, proyectos de inversión de las paraestatales 
fuera de los libros oficiales, ni los de Fobaproa, el mayor pasivo del sector público de nuestro país, están incluidos en el gasto 
oficial ni en las cifras del déficit. El olvido es pequeño para los funcionarios, pero no para los contribuyentes. Se trata de 92 
mil 769.6 millones de pesos en 2015. El faltante total en el presupuesto del sector público se encuentra no en las cifras de 
déficit sino en un rubro llamado "requerimientos financieros del sector público" o RFSP. El total es de 4 por ciento del PIB, lo 
cual equivale a 734 mil 279.6 millones de pesos. ¿Le sigue pareciendo poco? Déjeme ponerlo en contexto. La utilidad neta de 
América Móvil, la mayor empresa privada mexicana, con operaciones no sólo en México sino en otros muchos otros países, 
fue de 74 mil 625 millones de pesos en 2013. El déficit del sector público equivale así a 10 veces la utilidad neta de la mayor 
empresa de nuestro país. Con razón vivir fuera del presupuesto es vivir en el error. El término "requerimientos financieros" 
significa el monto que el sector público debe contratar de nueva deuda para financiar su operación. Los 734 mil 279.6 
millones de pesos representan por lo tanto el monto de nueva deuda pública que debe contratar el sector público el año que 
viene. Son 56 mil 483 millones de dólares al tipo de cambio de 13 por dólar que el propio gobierno proyecta para el 2015. Es 
verdad que la deuda pública mexicana ha bajado mucho gracias a los enormes sacrificios que hemos hecho los mexicanos a 
lo largo de los últimos 25 años. Pero contratar 56 mil millones de dólares de nueva deuda pública en un solo año parece una 
enorme irresponsabilidad. Ni siquiera José López Portillo o Luis Echeverría llegaron a contratar tanta deuda en un solo año. 
Lata lacrimógena 
El objeto que mató al niño Luis Alberto Tehuatlie el 9 de julio en un operativo policial para desalojar un bloqueo de la 
autopista Puebla-Atlixco fue una lata de gas lacrimógeno. La CNDH cuestionó el uso negligente de la fuerza por la policía, 
pero también las afectaciones a terceros por el reclamo social. 
  
(Sergio Sarmiento, página 17) 
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El Universal-Bajo Reserva… 
 
Se fortalece dinastía Luna Ramos:  
LA DINASTÍA Luna Ramos se sigue fortaleciendo. En breve una de las integrantes de esta estirpe, Concepción María del 
Rocío Balderas Fernández, esposa del magistrado Alejandro Luna Ramos, espera seguir los pasos de su marido y convertirse 
en magistrada, en este caso del Tribunal Superior Agrario. Doña Concepción, quien hoy labora en la Suprema Corte como 
secretaria de Estudio y Cuenta, fue nominada por el Ejecutivo y el miércoles compareció ante el Senado. Algunos senadores 
dicen que es casi un hecho que la esposa del magistrado se quede con el puesto, pues aseguran que tiene tres cosas a su 
favor: cuenta con el apoyo de la Consejería Jurídica de la Presidencia; de Emilio Gamboa Patrón, coordinador parlamentario 
de los senadores del PRI, y por supuesto, el abolengo, que afirman, no es cosa menor. 
 
COMO NIÑO regañado se vio ayer al ex coordinador parlamentario de los diputados del PAN, Luis Alberto Villarreal. Durante 
la entrega de las firmas para solicitar una consulta ciudadana sobre el salario mínimo fue relegado al rincón del salón. Nos 
comentan que no figuró en las fotos, ni en los videos y que incluso abandonó a la mitad el evento, mientas el ahora 
coordinador parlamentario, José Isabel Trejo y el presidente nacional del PAN, Gustavo Madero, recibían aplausos. Don 
Alberto sigue pagando la factura por su aparición en el video que lo exhibió en una fiesta con mujeres que presumiblemente 
se dedican al sexoservicio. 
 
EL JAGUAR, como le dicen sus amigos al senador perredista Armando Ríos Piter, se arregló ya con Ángel Aguirre Herrera 
para pelear dos importantes precandidaturas del PRD en Guerrero y dejar en el camino a un senador, Sofío Ramírez, que 
andaba haciendo algo de sombra en el bello Pacífico. De la mano de Nueva Izquierda, de Los Chuchos, el joven Ángel, hijo 
del gobernador Ángel Aguirre Rivero, y el senador Ríos Piter, sellaron la alianza para pelear por las posiciones amarillas en la 
alcaldía de Acapulco y el gobierno estatal. La primera es para Angelito y la segunda para don Armando. Los dos tienen el 
respaldo de otras dos corrientes locales y la bendición de Aguirre Rivero, nos dicen. Ahora sólo falta ver qué movimiento hará 
el munícipe acapulqueño, Luis Walton, quien anda alborotado por ser el aspirante de Morena al gobierno de la entidad. 
 
AVE MARÍA Purísima, pareció mascullar el líder del PAN, Gustavo Madero, ante los periodistas que lo intentaron abordar en 
San Lázaro, cuando fue a entregar las firmas para la consulta de los minisalarios. El chihuahuense salió por piernas, porque 
no quería hablar del conflicto entre el gobernador panista de Sonora y el gobierno federal por la presa privada en el rancho 
de don Guillermo Padrés. Y muy claro en sus conceptos, pidió de rapidito, rapidito no politizar el caso del mandatario 
sonorense. ¡Ah qué periodistas tan chilmoleros! Que le han creado fiestas en el Senado, bailes con damas de compañías con 
sus diputados y léperas acusaciones de soborno entre sus senadores. ¡No hay que ser! 
 
VAYA ARGUMENTOS los que utilizó el senador perredista Fernando Mayans para frenar la designación hecha por el 
presidente Enrique Peña Nieto del premio Nobel de Química, Mario Molina, para ocupar un lugar como consejero 
independiente del consejo de Administración de Pemex. Don Fernando dijo que existe un conflicto de intereses pues el doctor 
Molina asesora también al presidente de Estados Unidos, Barack Obama. En otras bancadas la actitud del PRD de descalificar 
a todas las designaciones presidenciales es leída como un intento por frenar la entrada en vigor de la reforma energética. 
 
(Redacción, página 02) 
Reforma-Templo Mayor… 

VAYA PARADOJA: la dureza de la CNDH se convirtió en una caricia para Rafael Moreno Valle. 

Y ES QUE en el caso de la muerte del niño Luis Alberto Tehuatlie durante una manifestación en Chalchihuapan, el gobernador 
de Puebla, perdiendo, salió ganando. 

SI BIEN el ombudsman Raúl Plascencia echó por tierra la versión oficial del gobierno poblano-en el sentido de que el menor 
murió por un cohetón-y responsabilizó directamente al secretario de Seguridad Pública, al final puso a salvo a Moreno Valle. 

PARA la CNDH no hay nada que reprocharle al mandatario, pese a ser el creador de la llamada “Ley Bala” que permite el uso 
de armas de fuego en manifestaciones y que tuvo que ser derogada tras el incidente. 

DE HECHO, con esta resolución da la impresión de que el propio Plascencia se cura en salud, pues él mismo había avalado la 
polémica ley. 
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CUANDO hay un problema, la mejor manera de solucionarlo es creando una comisión especial que le dé seguimiento. Al 
menos eso creen los legisladores mexicanos. 

TAN ES ASÍ que el Senado ya creó una comisión especial cuya misión será ponerle lupa a la construcción del nuevo 
Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México. 

YA QUE los senadores andan tan interesados en los asuntos aéreos, tal vez podrían empezar por investigar por qué diablos 
para sus propios viajes siempre compran los boletos de avión más caros. ¡Abrochen sus cinturones! 

PARA SORPRESA de más de uno, el que ya regresó a México es Javier Rodríguez Borgio, socio de Oceanografía que, 
casualmente, anduvo en Europa desde que estalló la bronca. 

AYER lo vieron en un hotel de Polanco gracias a que las supuestas investigaciones en su contra, tanto por ordeña de ductos 
de Pemex como por las transas de la empresa contratista, parecen haberse esfumado. 

EL REGRESO del cuestionado empresario ha causado inquietud en Querétaro, donde tiene su base de operaciones, toda vez 
que es conocida su afición a patrocinar… candidatos. 

LA COSA está pelona en el municipio Guadalupe y Calvo, allá en Chihuahua. 

DE PLANO el fiscal del estado salió a pedir que el gobierno federal mande a la Gendarmería para tratar de reducir el problema 
de inseguridad y violencia en el lugar, donde acaba de ser baleado el presidente municipal, Leopoldo Edén Molina. 

NOMÁS para darse una idea de la gravedad de la situación, ayer llegó al lugar una caravana con ayuda humanitaria para los 
tarahumaras de Choreachi, pero ¡los regresaron! 

A LOS ACTIVISTAS procedentes del DF y a los integrantes de una organización internacional humanitaria, les dijeron que no 
había manera de garantizarles su seguridad. 

¿SERÁ QUE ese municipio, enclavado en el Triángulo Dorado de los sembradíos de mariguana, es de esos lugares en los que 
ni la policía se atreve a entrar? Es pregunta que quema. 

(Redacción, página 10) 
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